

# SOLLER

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL

SOLLER

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL

Franqueo concertado

Sr. Jefe del Servicio de Prensa de Baleares (Para el Negociado de Control) Calle Morey, 3

PALMA

Franqueo concertado

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCION Y ADMINISTRACION: calle de San Bartolomé n.º 17 - SOLLER (Baleares)

COLABORACION

## PAZ A LOS HOMBRES...

Por una vez más, en este sábado de Gloria resonará el *Gloria in excelsis Deo* en un mundo envuelto en la más horrible de las conflagraciones, olvidado completamente de esas celestiales palabras de paz y concordia.

Por una vez más en la mayoría de las naciones europeas, y en muchas de otros continentes, dejarán de celebrar la Pascua, esa fiesta familiar y tradicional, miles y hasta millones de seres, la mayoría cristianos, desperdigados por los campos de batalla, en campos de concentración o de prisioneros, alejados por los azares de la guerra de sus hogares o estos destruidos por las bombas de la aviación o la metralla de los cañones.

Contados son los países en que en estos días podrán celebrarse esas festividades conmemorativas del Sagrado Drama del Calvario, que trajo a nuestras almas, con la Redención, la posibilidad de una paz celestial eterna, como igualmente con la culminación del sacrificio de nuestro Salvador, (como su rúbrica a su doctrina de amor, de comprensión y de concordia entre todos los hombres) el holocausto máximo que se podía exigir al mismo Dios en aras de una mayor fraternidad entre todos los pueblos y todas las razas, pues por todos por igual murió enclavado en el Santo Madero.

Entre esos pocos países donde hoy resonarán, no los estruendos de las bombas y de los proyectiles mortíferos sino el bullicioso troteo a los «judas» colgados por calles y plazas, y el alegre repiqueteo de campanas y los trompetazos de los órganos figura España, nuestra Patria, una de las afortunadas excepciones en

esta lucha realmente mundial. Aquí suena a verdad el «Paz a los hombres de buena voluntad» y será celebrada en todos los hogares la fiesta familiar de la Pascua florida.

Piensen en esto los eternos descontentos, de dentro y de fuera, que a todo y a todos ponen su «pero». Sitúense, con la imaginación, esos mismos en cualquier otro país de la Europa destruida, llena de miseria, de lágrimas y de depauperados.

¿Es posible que realmente a floren aquello? Si lo piensan y lo dicen convencidos... ¡pues a darles gusto! Abrirles las puertas y que se vayan a disfrutar de aquellas, para ellos, delicias O encerrarles en alguna clínica de enfermos mentales, para bien de sus conciudadanos y hasta para su propio bien.

JACOBO M. MONTECLARO.

### EDICTOS

Don Ramón Sánchez Gelos, Comandante de Infantería de Marina, Juez Permanente de la Comandancia General de la Base Naval de Baleares.

HAGO SABER: Que debiendo proceder a pública subasta de un bote, tipo chalana, hallado a cuatro millas de la costa de Sóller; de eslora 4'00 m.; manga 1'25 m.; puntal 0'50 m., con las inscripciones «T 4225» en la proa; Toulon en la popa y Mimí a babó; partiendo del tipo base de doscientas cincuenta pesetas; se verificará en la Estación Naval de Sóller, a las doce horas del próximo día 12 de abril.

Dado en la Ciudad de Palma de Mallorca, a los veintisiete días del mes de marzo de mil novecientos cuarenta y cinco. El Juez Permanente, Ramón Sánchez Gelo.

Don Gabriel Cañellas Cañellas, Teniente Auditor Honorario de la Armada, Juez Permanente de la Comandancia General de la Base Naval de Baleares.

HAGO SABER: Que debiendo proceder a pública subasta de un bote hallado a unas cuatro millas del Faro de Capdepera, eslora 4'62 m.; manga 1'66 m.; puntal 0'55 m., denominado Claire, partiendo del tipo base de doscientas pesetas; se verificará en la Estación Naval de Sóller, el próximo día 12 de abril, a las doce horas en punto de su mañana.

Dado en la Ciudad de Palma de Mallorca, a los veintisiete días del mes de marzo del año mil novecientos cuarenta y cinco. El Juez Permanente, Gabriel Cañellas Cañellas.

### ARRIENDO

Local muy cómodo para una bestia y un carro. Para informes: calle de San Ramón Celler.

Informes: calle Fortuny, 25.

### Sesión ordinaria celebrada por la Comisión Gestora Municipal el día 17 de Enero de 1945

#### Los que asistieron

Celebróse bajo la presidencia del señor Alcalde, D. Antonio Castañer Casasnovas, y a la misma asistieron los gestores señores Arbona, Bonnin, Garau, Morell, Deyá y Aguiló.

#### Acta sesión anterior

Fué leída y aprobada el acta de la anterior sesión.

#### Pagos

Se acordaron pagos por diversos servicios municipales.

#### Permisos para obras

Después de la lectura de las respectivas instancias, se acordó conceder permiso para realizar obras particulares a D. José Morell Casasnovas y a D. Pedro Frontera Pons.

**Reducciones sobre el impuesto de Utilidades**  
Se acordó conceder la reducción del 20 por 100 sobre el impuesto de Utilidades a D. Guillermo Ripoll Deyá, D. Pedro Antonio Bernat Vicens y D. Lorenzo Mayol Castañer, por haber acreditado ser beneficiarios del régimen de Familias Numerosas de 1.ª categoría.

Se acordó reducir la cuota anual del impuesto de Utilidades asignada a D. Antonio Castañer Alcover, en la proporción correspondiente, teniendo en cuenta que únicamente le corresponde contribuir por la parte Real ya que vive en Palma desde el mes de Febrero del año 1943.

#### Baja de una vecina del Repartimiento General de Utilidades

Se acordó dar de baja del Repartimiento General de Utilidades a D.ª Concepción Barbarín Le Seune por no ascender sus ingresos a cinco mil pesetas anuales.

### Reducción sobre el arbitrio de Inquilinato

Se acordó conceder la reducción del 50 por 100 sobre el arbitrio de Inquilinato a D.ª Francisca Pizá Castañer, por haber acreditado ser beneficiaria del régimen de Familias Numerosas de 1.ª categoría.

### Baja de arbitrio

Vista la correspondiente instancia, se acordó dar de baja a D. Juan Amengual Mercadal a los efectos de tributación de cuantos impuestos tiene establecidos el Ayuntamiento que pudieran recaerle en lo sucesivo, por haber trasladado su residencia a Palma y causado por dicho motivo baja de vecindad en Sóller.

### Sobre la herencia de D. Miguel Bisbal Canals

Visto un oficio remitido por el Excelentísimo señor Gobernador civil de esta provincia dando traslado a otro de la Dirección General de Beneficencia y Obras Sociales, se acordó facultar al señor Alcalde para intervenir con los ejecutores testamentarios de la partición y liquidación de la herencia de D. Miguel Bisbal Canals, a fin de concretar la forma de cumplir la voluntad del testador.

### Jornal medio de un bracero en esta localidad

Se acordó fijar en nueve pesetas el jornal medio de un bracero en esta localidad, y participarlo a la Junta de Clasificación y Revisión a los efectos procedentes.

### Sobre la calefacción de una escuela

Se acordó acceder a lo solicitado por la señora Maestra de la Escuela unitaria de niñas, n.º 2, de la Alquería del Conde, a fin de que se instale en dicha escuela una estufa o algo similar para la calefacción de la misma, facultando para ello al Sr. Alcalde.

### Sobre adopción de una expósita por unos vecinos de esta ciudad

Se acordó contestar un oficio de la Excelentísima Diputación Provincial de Baleares relativo a la autorización que han solicitado los vecinos de esta ciudad D. Juan Jaume y D.ª Micaela Fiol para adoptar a una niña expósita, en el sentido de que por parte de la Alcaldía no se oponga nada en contra de que sea concedida dicha autorización.

### Nombramiento definitivo de varios funcionarios municipales

Se acordó nombrar definitivamente en propiedad a D. Tomás Borrás Roig, Oficial 2.º de Secretaría; a D. Bartolomé Miró Fontanet, Auxiliar Administrativo de Arbitrios y a D. José M.ª Bretones Treviño, Agente de Arbitrios, con el haber correspondiente a partir de esta fecha, en virtud del concurso-oposición verificado el día 11 de este mes.

### Sobre el cese de empleados interinos

Se acordó que cesen en el cargo respectivo de Agente de Arbitrios y Guardia municipal diurna, que con carácter interino vienen desempeñando, D. Antonio Mari Marí y D. Francisco Ramis Quetglas, y comunicar esta resolución a la Comisión Inspectora Provincial del Cuerpo de Mutilados de Guerra por la Patria, por ser ambos señores Caballeros Mutilados.

Igualmente se acordó que a partir del día 1.º del próximo mes de Febrero cese en el cargo de Guardia municipal nocturno don Lázaro Díaz Lauchó, que viene desempeñando dicho cargo interinamente y con carácter transitorio.

### Extracto de acuerdos

Se acordó aprobar el extracto de los acuerdos tomados por la Comisión Gestora en las sesiones celebradas durante el mes de Diciembre último, y remitirlo al Excmo. señor Gobernador civil de esta provincia para su publicación en el «Boletín Oficial».

No habiendo más asuntos a tratar, se levantó la sesión.

### TRABAJADOR

preocúpate y comunica por escrito a las Delegaciones del Instituto Nacional de Previsión toda interrupción que sufrieres en el abono de estos subsidios.

El próximo jueves se presentará el gran conjunto de espectáculos...

El próximo jueves se presentará el gran conjunto de espectáculos...

El próximo jueves se presentará el gran conjunto de espectáculos...

### CUARENTA AÑOS

18 Febrero de 1905

El domingo último, por la mañana se verificó en esta villa el sorteo de los 105 muros del reemplazo actual. Con tal motivo permaneció estacionada mucha gente frente a ventana de dicha dependencia todo el tiempo que el mencionado sorteo duró.

Se ha cursado la correspondiente instancia al señor Gobernador Militar solicitando la autorización que precisa para hacer los estudios de ferrocarril en el campo de la provincia de Sóller, como comprendida a línea en proyecto en la ley que declaró zona polémica toda la provincia de Mallorca.

La sociedad «Marítima Sollerense» se ha hecho cargo definitivamente del vapor Villa de Sóller, habiendo quedado muy satisfecha de los resultados que ha dado después de más de un año que va transcurrido desde que «obstruyó» la casa Howaldtwerke, de Kiel.

Con la consiguiente satisfacción de los agricultores de este valle, que tan perjudicados se han por la merma de sus cosechas por las plagas que hace años azotan los naranjales, han experimentado a los frutos de estos durante la semana actual. Ahora se pagan los naranjales a 10 pesetas y los limones a 12 ptas. la carga.

A la edad de once años y víctima de crue enfermedad falleció en la madrugada de ayer la encantadora niña Antonita Lluís Arbona, hija de nuestros estimados amigos D. Gabriel y D.ª Francisca, y en la mañana de hoy se han celebrado en la Parroquia en sufragio del alma de la finada solemnes honras fúnebres.

25 Febrero de 1905

En la sesión que celebró el Ayuntamiento el sábado último, entre otros, el acuerdo de dar por terminada definitivamente la cuestión existente entre el y D. Manuel Borrás, dueño de la noria Son Llampaies, satisfaciendo a este señor la cantidad reclamada en el juicio declaratorio contra a Cooperación.

En la última sesión que celebró la Comisión Organizadora del Ferrocarril Palma-Sóller se acordó el nombramiento de los siguientes vocales: D. Guilermo Castañer y Bernat, D. Migue, Bernat y Oliver, D. Antonio Castañer y Arbona, D. Damión Ovel y Castañer y D. Juan Mayol y Marqués.

El domingo por la mañana celebró la sociedad anónima «El Gas» su Junta General reglamentaria, y según la Memoria que en ella fue leída, las operaciones realizadas durante el ejercicio de 1904 han dado por resultado un beneficio de 14.136.84 pesetas, que se acordó distribuir en la siguiente forma: 8.000 pesetas para un dividendo activo de 4 ptas. por acción; 6.000 ptas. para gastos de amortización y cubrir las restantes 13.994 pesetas al ejercicio corriente.

Según unos avisos circulares profusamente por esta población, mañana, domingo, por la tarde, habrá mitin de propaganda electoral con motivo de las próximas elecciones de diputados provinciales, en el salón de Ca'n Codony. Al efecto vendrá de Palma una Comisión del Partido Republicano de la capital, con objeto de defender sus ideales y atraerse votos.

La suscripción abierta para allegar recursos para las obras de reparación y ensanche de la iglesia parroquial ascien- de en el día de hoy a 16.431.00 pesetas, y las aportaciones mensuales a 56.45 ptas.

Durante la presente semana ha reinado en esta comarca un tiempo desapacible propio de estación en que nos hallamos. En martes aparecieron cubiertas de nieve las montañas que nos circundan y ha nevado también en abundancia en la noche del miércoles y en la madrugada de hoy. Los días se han presentado con cariz livio, pero sólo ha caído agua para que se llenaran de mucho barro las calles y caminos. La temperatura e mantiene en extremo fría.

## Soberbios programas cinematográficos de Pascuas

A partir de hoy se retrasan media hora las funciones

Como remate a la brillante temporada cinematográfica de Cuaresma que nos ha sido dado poder admirar este año, la Empresa local ha organizado para estas Fiestas de Pascua tres extraordinarios programas, culminación de una serie de grandes estrenos que, como sus anteriores, alcanzarán sin duda un merecido triunfo.

Componen estos programas las películas *Las cuatro plumas* en el «Alcázar» y *Mamá a la guerra* en el «Fantasio», ambas maravillosas producciones bien dignas de prestigiar un programa de día de Pascua. Y para el lunes, 2.ª Fiesta, figuran *Un tenorio improvisado* y *El hombre que las enamora*, dos films de rica vena jocosa que forman un conjunto muy grato y entretenido.

A pesar de la calidad y elevado coste de *Las cuatro plumas*, será exhibida sin aumento alguno en los precios de costumbre, pues la Empresa confía en compensar con una mayor afluencia el sobreprecio que supone en los films la adición del color.

A partir de hoy, las funciones serán retrasadas media hora, empezándose las de la tarde a las cuatro y media y las de la noche a las nueve y media.

Para estas próximas semanas hasta el fin de la temporada hay aprontados otros nuevos y esperados estrenos, entre los que sobresalen por su mayor espectacularidad *El hijo de la furia*, de riguroso estreno en Mallorca, *María Walewska*, *Rostro de mujer*, *Recuerda aquel día* y *Cumbres borrascosas*.

## La Fiesta de San Ramón de Penyafort en el Puerto

Se desea revestirla de nuevo de su primitiva brillantez

Al informar, en nuestra edición del sábado último, que se restablecería hogaño la antigua fiesta de San Raimundo de Penyafort en la actualmente parroquia titular de este Santo, dijimos que existe también el propósito de imprimirla su primitiva solemnidad.

Y es así. Solemnemente, a lo menos en su parte religiosa, ya a celebrarse el «Domingo del Ángel», o sea el día 8 del mes que mañana empieza, la referida fiesta, conforme podrán ver nuestros lectores en la sección de «Cultos Sagrados» del presente número. Es también probable que en lo civil alguien se decida a organizar algún festejo atrayente que de un modo por igual agradable la complete, siendo un aliciente más que estimule a un mayor número de vecinos a concurrir.

Sabemos que ya pasado mañana, lunes, día 2, Segunda Fiesta de Pascua, será anunciada por la población con pasacalles y paseo de cabezudos, lo cual suponemos ha de despertar dormidas añoranzas de tiempos pretéritos a muchos de aquellos para quienes la fiesta primavera de San Raimundo de Penyafort era, a la par que la conmemoración de un singular portento acaecido en este mismo lugar, motivo de popular expansión, que en la barriada marítima reunía a un público muy numeroso todos los años, lo mismo que en las otras fiestas, de Santa Catalina y de Santa Apolonia, que, en el pristino oratorio que corona el cerro, en sus respectivos días se celebraban.

Y entonces no había tranvías que facilitarían, como ahora, el tránsito. Era más bien una romería a pie para la mayor parte de los asistentes, que acababa en jubilosa diversión, porque cada familia solía ir prevista de víveres para un ágape al aire libre, y era nota pintoresca y muy simpática el ver yantar en alegre camaradería a tantísimos grupos de gente moza en general, sentados sobre la muelle hojarasca y a la sombra del frondoso ramaje del añoso pinar. A la comida seguían indispensablemente los bailes payeses, y estos, no por improvisados menos animados, continuaban ya sin interrupción hasta el anochecer.

¿No contribuirán estos recuerdos a avivar el deseo de que, junto con la religiosa fiesta del «Domingo del Ángel», se restablezca también aquellos alegres Páncaritats?



## D. JUAN ARBONA SERRA

Falleció, en esta ciudad, el día 28 de Marzo de 1945  
A LA EDAD DE 56 AÑOS

Habiendo recibido los Auxilios Espirituales

( E . P . D . )

Sus apenados: esposa, D.<sup>a</sup> Margarita Colom Puig; hijos: D. Ramón y D. Antonio Arbo a Colom y D. Sebastián Ferrá Colom; hijas políticas: D.<sup>a</sup> Antonia Martí y D.<sup>a</sup> Paula Oliver; nietos: Juan Arbona Martí y Margarita Ferrá Oliver; hermanos D. José, D. Antonio y doña Francisca Oliver Serra; hermanos políticos señorita Catalina Colom, D.<sup>a</sup> Catalina Vidal, don José Benhasar, D.<sup>a</sup> Magdalena Vidal, D.<sup>a</sup> Antonia Mayol y D.<sup>a</sup> Margarita Martorell; tía, sobrinos, primos y demás parientes participan a sus amistades esta dolorosa pérdida y le suplican su asistencia al funeral que se celebrará el martes, día 3 de Abril, en la iglesia Parroquial, a las nueve de la mañana, o que de otro modo tengan al finado presente en sus oraciones, por lo que les quedarán profundamente agradecidos

## Las funciones de Semana Santa

Han tenido lugar con el esplendor acostumbrado

Después de la serie de oportunísimas conferencias para el «Remedio de la actual crisis de la familia moderna», y de otras de palpante actualidad para las jóvenes obreras y para los jóvenes de «Acción Católica», sabiamente dirigidas por el predicador cuaresmal, Rdo. P. Pedro J. Cerdá, de la T. O. R., se han celebrado en la Parroquia matriz las funciones de Semana Santa con el acostumbrado esplendor, aumentado hogaño con algunas innovaciones que a la gran mayoría de los feligreses han sido su momento gratas.

Y con la misma solemnidad de todos los años se han celebrado igualmente los actos litúrgicos propios de estos días santos en las parroquias de San Raimundo de Penyafort (Puerto), de Nuestra Señora de la Victoria (Huerta) y de la Inmaculada Concepción (Biniarrix), y en las iglesias de la Visitación (Convento), del Hospital, de las Hermanas de la Caridad, de las MM. Escolapias y de los PP. Filipenses, en todas las cuales los respectivos Monumentos, artísticos y severamente adornados e iluminados, fueron devotamente visitados por gran número de personas en todo el día, y en particular por la noche, del Jueves Santo.

La procesión de este día fué, como siempre, un acto patético y de los mayores seriedad y lucimiento, realizado éste con mayor abundancia de cera que en años anteriores y con el aditamento de otros nazarenos de los de túnica y caperuzas negras y de dos de los antiguos pasos, convenientemente restaurados: el del gremio de carpinteros («La huida de la Sagrada Familia a Egipto»), con sus enormes racimos de dátiles, y el del gremio de molineros (Jesús ante Pilatos). A este lucimiento, contribuyó también la

placidez de una noche serena y tranquila que permitió llevar encendidas hachas y cirios durante todo el largo recorrido.

Otras innovaciones han sido: la del Lavatorio, con la representación de los Apóstoles hecha por hombres, en vez de por niños, como antes se hacía, y la substitución del sermón de la Pasión del Salvador, que se predicaba en la madrugada del Viernes Santo, por una Hora Santa ante el Sagrario de la parroquia de San Bartolomé, de once a doce de la noche del jueves, predicada por el Rdo. P. Cuaresmero, quien hizo minucioso relato de la estancia de Jesús en el Huerto de Getsemaní antes de que fuera delatado a las turbas por la traición de Judas.

A todas las religiosas funciones del Jueves y Viernes Santos han asistido numerosos fieles, como viene sucediendo anualmente desde que fueron declarados por el Gobierno fiestas obligatorias los mencionados días.

### El día 14 se adelantará la hora

El «Boletín Oficial del Estado» publica una Orden de la Presidencia disponiendo que el sábado día 14 de Abril próximo, a las 23 horas, se adelante la hora en 60 minutos.

### MUJER TRABAJADORA

Si trabajas por cuenta ajena y tienes a tu cargo hijos menores de 14 años, tienes derecho a percibir el SUBSIDIO FAMILIAR.

Haz que tu empresario te inscriba en el Régimen Nacional de Subsidios Familiares.

## Velada de Variedades en el «Alcázar»

El próximo jueves se presentará el gran conjunto «Espectáculos O. D. E. M.»

En gira por las principales poblaciones de Mallorca, el próximo jueves por la noche se presentará ante nuestro público un numeroso y escogido espectáculo de Variedades, que después de una larga temporada de abstención de esta clase de funciones viene a reanudar en el escenario del «Alcázar» la presentación de un género que el público echaba ya de menos.

Componen este valioso conjunto los siguientes números, cada uno de los cuales es una verdadera notabilidad en la modalidad artística que cultiva:

D' Anselmi, maravilla fonética, atracción de fama internacional por su actuación en los principales Coliseos de Europa.

Trio Hermanas Chole, formidable número de canciones y bailes españoles.

Pilar Romero, estrella de la canción andaluza.

Los Hidalgos, graciosos comediantes festivos, con sus corrillos mejicanos.

Los Briatore, fantasistas de circo. Malabaristas, concertistas.

Enrique de Sandoval, Rapsoda y estilista de la canción moderna

Carlota Navarrete, estrella del baile español

y la Orquesta Odem.

Los nombres de los anteriores artistas son garantía de un espectáculo de alta calidad, que sin duda atraerá a presenciárselo a un gran contingente de público anheloso ya de admirar estos otros espectáculos que vienen a romper la monotonía de las funciones cinematográficas.

El debut en Mallorca de *Espectáculos Odem* tendrá lugar en estas fiestas de Pascua en Manacor y en Alaró, habiendo sido elegido para Sóller el próximo jueves, día 5 de Abril, por ser el jueves día habitual de función de entre semana.

La función empezará a las nueve y media, y los precios que regirán serán muy populares, para que todo el pueblo pueda concurrir.

## Bailes en las Sociedades Recreativas

Con motivo de la Fiesta de Pascua en una y de su 46º aniversario en la otra

Las sociedades locales «La Unión» y «Círculo Sollerense» han organizado para mañana, domingo de Pascua, por la noche, sendos bailes para sus socios y familiares de éstos, terminada la tregua que a esta clase de diversiones suele imponer el período cuaresmal.

En el caso de esta última sociedad, tiene, además, el carácter de festejo extraordinario con motivo de celebrar el «Círculo Sollerense» el 46º aniversario de su fundación.

Estos bailes de mañana por la noche serán amenizados por las orquestinas locales «Los Bohemios» en «La Unión» y «Aurora» en el «Círculo Sollerense», que se presentarán una y otra remozadas en sus elementos y con nuevo y reciente repertorio de bailables para satisfacer a las parejas que se confiarán a sus acordes.

El «Círculo Sollerense» celebrará, además y como acto conmemorativo del citado aniversario, un Vermont Concert al medio día, que estará amenizado por «Los Bohemios».

## La lluvia deseada

Llegó por fin, aunque no con toda la abundancia que hubiera sido conveniente para el riego del arbolado en los parajes más cálidos y secos de esta comarca. El agua caída en los primeros días de la semana actual lo hizo sossegadamente, filtrándose por lo mismo en la tierra, como era necesario para el refrigerio de los sedientos haberes y demás sementeras, gracias al cual vieron ya al día siguiente reavivar sus mustios tallos. Por lo que es creencia general que habrá sido la lluvia, aunque insuficiente para los olivos de estas laderas actualmente en el inicio de nueva floración, para dichos sembrados sumamente beneficiosos.

# QUIEN CALCULA COMPRA EN Industrias Agrícolas de Mallorca S. A.

VINOS - ALCOHOLES - PERFUMES - LICORES

PRECIOS DE FABRICA

Despacho en BODEGA CASTAÑER - General Mola, 22

## NOTAS DE SOCIEDAD

### LLEGADAS

Después de una ausencia de casi dos años, pasados en Marsella primero y en Valenciennes después, en compañía de sus tíos residentes en las citadas poblaciones, regresó el miércoles a esta ciudad la señorita Francisca Mayol Alorda.

Para pasar las vacaciones de Pascua con sus respectivas familias han llegado esta semana los estudiantes D. Sebastián Alcover Rullán, D. Sebastián Alcover Arbona, de Barcelona; D. Juan Enseñat Juliá, de Tarrasa; D. José Rovira Morey, de Zaragoza.

Con el mismo objeto llegó el sábado, de Alcira, D. Francisco Bauzá Ripoll.

De Mahón ha llegado también estos pasados días D. Miguel Salvá Pericás. Sean todos bienvenidos.

El día 27 del actual y procedente del destructor «Jorge Juan» ha embarcado en el destructor «Almirante Miranda», destacado en esta Estación Naval, el Torpedista 2.º don Lino García Cobelo.

### SALIDAS

Después de breves días de permanencia en esta ciudad, regresó a Valencia el lunes de esta semana el joven abogado don Salvador Ferrando.

Para pasar con sus familiares las fiestas de Pascua salieron días pasados D. Vicente Moratal, Maestro Nacional de Alcudia Carlet (Valencia), su esposa, D.ª Margarita Oliver, e hijo Vicente.

El día 28 del actual cesó en esta Estación Naval el Torpedista 1.º D. Julio Ramírez Gómez, pasando destinado al destructor «Jorge Juan».

Deseamos hayan tenido un feliz viaje.

### NATALICIOS

Los jóvenes esposos D. Juan Ortiz Cuenda y D.ª Catalina Bauzá García vieron el lunes de esta semana completada su dicha con el nacimiento de su primogénito, un hermoso querube al que se le bautizará el próximo día de Pascua de Resurrección con el nombre de Antonio José.

Serán padrinos del recién nacido su abuelo paterno, D. Antonio Ortiz Pinto, y doña María García Coll.

Plácenos enviar a los nuevos papás, abuelos y demás familiares del angelito nuestra efusiva felicitación.

Ha sido nuevamente alegrado el hogar de nuestros distinguidos amigos los esposos D. Martín Torrens, farmacéutico, Pastor y D.ª Delfina Artal Benavent, con la venida al mundo, el día 28 de un agraciado niño.

En la mañana de hoy, después de la Misa de Gloria, ha sido bautizado por el Rdo. señor Arcipreste, D. Juan Enseñat Oliver, y han sido padrinos del neófito, a quien se ha impuesto el nombre de Martín, su hermano Srto. Juan y Srta. Margarita Coll Trias.

Por tan fausto suceso felicitamos a los padres, abuelos y demás familiares del recién nacido.

### PETICION DE MANO

Por D. Pablo Coll Ballester y para su hijo D. Jaime Coll Deyá, ha sido pedida a los esposos D. Antonio Rullán Colom y doña Margarita Nicolau, la mano de su hija señorita Antonia.

La fecha de la boda ha sido fijada para en breve.

A los jóvenes prometidos y a sus respectivas familias enviamos, con este motivo, nuestra más sincera felicitación.

### NECROLÓGICA

#### D. JUAN ARBONA SERRA

En la antigua casa de la finca *Sa Vinyassa*, de la que adquirió recientemente importante parcela, falleció el miércoles de esta semana, día 28, víctima de aguda y terrible enfermedad, D. Juan Arbona Serra, conocido agricultor y dueño de aparroquianada

vaquería desde ha muchos años. Su inesperada muerte en la plenitud de su vida, en el disfrute de buena salud y en el ejercicio de todas sus actividades, ha dejado consternados no sólo a su esposa, D.ª Margarita Colom Puig; hijos: D. Ramón y don Antonio y entenado D. Sebastián; hijas políticas y demás deudos, a quienes deja sumidos en amargo dolor, sino que también a sus numerosas amistades y demás personas de su trato, de quienes era tenido en mucho aprecio.

El infortunado Sr. Arbona ha vivido desde sus mocedades dedicado a la agricultura, habiendo sido primeramente colono de la misma finca *Sa Vinyassa*, en su integridad, durante diez y ocho años; después lo fué unos tres de *Son Bauzá*, en Valldeusa; luego, instado por sus padres a que viniera a residir de nuevo en Sóller, instalóse en la finca *Ca'n Ahi*, y últimamente en la de *Sa Taulera*, propiedad de su hermano D. Ramón, fallecido en Francia pocos meses ha, y era, desde el año anterior, el propietario de una parte de la finca recientemente parcelada, que antes como arrendatario cuidó y habitó.

El mismo día de la defunción, se verificó el entierro, previo el rezo del Rosario en la casa mortuoria, con asistencia de la Comunidad parroquial con cruz alzada y buen número de vecinos, y en la mañana del próximo martes, día 3 Abril, se celebrará en la Parroquia solemnemente funeral en sufragio del alma del finado, en el que hará sin duda acto de presencia numeroso público.

Descanse en paz el malogrado Sr. Arbona, y reciban todos los que lloran su eterna separación consuelo para su pena y la expresión de nuestro muy sentido pésame.

## VIDA RELIGIOSA

### EL SANTO EVANGELIO

#### Domingo de Resurrección

Mc., 16, 1-7. — *En aquel tiempo: María Magdalena y María madre de Santiago, y Salomé compraron aromas para ir a embalsamar a Jesús. Y partieron muy de madrugada el domingo, o primer día de la semana, llegaron al sepulcro salido ya el sol. Y se decían una a otra: ¿Quién nos quitará la piedra de la entrada del sepulcro? Mas echando la vista, repararon que la piedra estaba apartada, la cual era muy grande. Y entrando en el sepulcro o cueva sepulcral, se hallaron con un joven sentado al lado derecho, vestido de un blanco ropaje, y se quedaron pasmadas. Pero él les dijo: No teméis que asustaros; vosotras venid a buscar a Jesús Nazareno, que fué crucificado: ya resucitó; no está aquí; mirad el lugar donde le pusieron. Pero id y decid a sus discípulos, y especialmente a Pedro, que él irá delante de vosotras a Galilea, donde le veréis según que os tiene dicho.*

#### CULTOS SAGRADOS

En la parroquia de San Bartolomé. — *Mañana, domingo, Pascua de Resurrección: A las seis y media, Maitines y Laudes, procesión del Encuentro y Misa mayor solemne. Por la tarde, a las siete, rezo del Santo Rosario.*

Lunes, día 2, *Segunda fiesta de Pascua: A las diez Horas menores y Misa mayor a continuación, con sermón. Por la tarde, a las siete, rezo del santo Rosario.*

Martes, día 3: A las siete, procesión eucarística para el cumplimiento del precepto pascual a los feligreses impedidos de hacerlo en la Parroquia.

Viernes, día 6, *primero del mes: A las siete y cuarto, Misa de Comunión para los asociados al Apostolado de la Oración, con plática.*

En la Iglesia de la Visitación (Convento). — *Mañana, domingo, día 1.º Abril, Pascua de Resurrección: A las siete, la tradicional Procesión de retorno de la Mare de Déu de Pasco, a la iglesia del Convento. Acto seguido, Oficio solemne, celebrado por el P. Superior de la Residencia. Bendición del*

# Los Previsores del Porvenir

Se participa a todos los asociados de esta Sección que el día 31 del corriente expira el plazo para la conversión de la antigua libreta de Previsores, en cualquier modalidad de Seguros de carácter técnico.

Para detalles dirigirse a la Delegación local: Gral. Mola, 39.

majestuoso Baldaquino, por el señor Cura Arcipreste, Rdo. D. Juan Enseñat. Solemne *Te Deum* en acción de gracias, y Exposición de Su Divina Majestad. A las seis de la tarde, solemnisima función Eucarística.

Lunes, día 2: A las ocho y media, Misa solemne y exposición de S. D. M. A las siete de la tarde, como el día anterior.

Martes, día 3: A las diez, Oficio solemne por el Rdo. señor Arcipreste, y tradicional despedida del Rdo. señor Cuaresmero. Exposición de S. D. M. A las siete de la tarde, conclusión de las Cuarenta-Horas, actuando de preste el Rdo. Cura Arcipreste. Acto seguido se formará la magna Procesión para acompañar de nuevo la *Mare de Déu de Pasco* a la Parroquia, para que, con su Hijo Resucitado, presidan las funciones gloriosas parroquiales.

Día 6, *Primer Viernes de mes: A las siete, Misa de comunión, con motetes, y ejercicio propio del día. Por la tarde, a las siete y media, función de desagravios al Divino Corazón de Jesús.*

Día 7, *Primer Sábado de mes: A las siete, Misa de comunión, con ejercicio de los primeros sábados, en honor del Purísimo Corazón de María.*

\*\*\*

En la parroquia de San Ramón de Penyafort (Puerto). — El domingo, día 8 Abril, a las diez y media, solemne Misa cantada, con sermón panegírico a cargo del Rdo. señor vicario D. Pedro A. Ordinas. Como antiguamente, presidirán el Magnífico Ayuntamiento y Autoridades de la Marina. Celebrará el Rdo. Sr. Arcipreste, D. Juan Enseñat, asistido por miembros de la Comunidad de Presbíteros de la parroquia matriz. Por la tarde, a las cinco, solemne procesión con la Reliquia del Santo, que se dirigirá a la roca que le sirvió de providencial embarcadero, y se terminará con solemne *Te Deum*.

Según concesión pontificia, en este día se puede lucrar indulgencia plenaria con las condiciones de costumbre, por todos los fieles que visiten esta iglesia de San Ramón de Penyafort.

## DE TEATROS

### FANTASIO

Una cinta realizada con la mejor técnica americana, pletórica de divertimento y originalidad es *Mamá a la fuerza*, cuyo estreno ofrece el «Fantasio» en la función de hoy, sábado de Gloria.

Todo en esta producción tiene un sello de humor, todo tiene una movilidad y una gracia espontánea, todo tiende a que se pase una velada entretenidísima y divertidísima además.

La trama argumental, desarrollada en el campo de la fantasía nos muestra una nueva faceta del arte de la simpatísimas Ginger Rogers, que sin recurrir esta vez a su dominio del arte coreográfico, hace una perfecta creación del personaje central del film; una chica modesta que por no perder su empleo en los grandes almacenes acepta una falsa maternidad; sobre ese motivo gira el film, que no pierde ni aún en los más clásicos momentos emocionales su tono trivial y humorístico.

Con Ginger Rogers destaca también la actuación de David Niven que la segunda dignamente y la del rollizo bebé que atrae enseguida la simpatía del público.

El diálogo es ágil, certero, irónico. Buena fotografía, buen ritmo y una dirección digna y maestra en todo momento.

De complemento se proyectará el film de la «Universal» *La hija de Drácula* perteneciendo al género terrorífico, que con tantos adeptos cuenta entre el público cinematográfico.

Es una obra maravillosamente realizada y que tiene, para redondear el interés que despierta, un aire acentuadamente dramático.

Las emociones fuertes, las escenas sensacionales abundan en este film cuyo tema aparece bordado sobre el fondo tenebroso de una alucinante historia de amor.

Otto Kruger y Gloria Holden realizan en *La hija de Drácula* espléndida labor, acom-

pañándoles con delicada gracia, Margaret Churchill cuya sola presencia pone una nota de suave belleza entre las obsesionantes escenas del film.

### ALCÁZAR

Este cine, pródigo esta temporada en estrenos de gran categoría, ofrece en las funciones de mañana, Pascua de Resurrección, el estreno de la gran maravilla cinematográfica *Las cuatro plumas*, film de eminentes calidades que se ofrecen en ininterrumpida serie de aciertos integrales.

Esta admirable película refleja los más variados y fundamentales matices que acompañan a todo film que apasiona y al mismo tiempo entusiasma. Intensidad dramática en paisaje africano pleno de luz y color, junto al río Nilo, vida e historia de un mundo; poema guerrero que puede suponer un viril cántico al honor militar de todas las épocas; amores y sacrificios.

Alexander Korda llega en *Las cuatro plumas* a la cima de su tarea productora. Y Zoltan Korda, a la suya como director. Habría que remontarse a pretéritas glorias (*Ben Hur, Rey de Reyes Las Cruzadas*) para encontrar el precedente y el ensayo del arte de actuaciones colectivas que es dado contemplar en esta cinta Millares de hombres, blancos y de color, se mueven en la pantalla con un ritmo natural y lógico. Estos movimientos de masas bien disciplinadas culminan en momentos que dejarán recuerdo grato durante muchos años: las batallas y el paso del Nilo por las tropas inglesas, en los que, tanto el conjunto impresionante, como los esporádicos detalles ambientales, ponen de manifiesto la talla creadora de un director gigante.

Este matiz espectacular bastaría por sí solo para colocar *Las cuatro plumas* en la primerísima línea de grandes superproducciones. Pero para mayor triunfo lo anecdótico ha sido llevado con la misma maestría insuperable. A la ténura, que expresa con exquisitez suma June Duprez en el papel de Ana Burrows, sucede el altivo concepto del honor militar, dibujado de manera impecable por el popularísimo C. Aubrey Smith; a la aventura a lo Salgari o a lo Miguel Strogoff, que ofrece el trabajo de John Clements vibraciones de intensa emoción, sigue la tragedia romántica del Capitán Durrance, encarnado, en una lección de sobriedad y exactitud, por Ralph Richardson; a la suavidad poética de un amor que duda, se sobrepone la razón poderosa de un sacrificio redentor, que trae, como secuela, la felicidad.

Aparte de todo esto, hay que resaltar los delicados y expresivos efectos del color, que sirve de vehículo maravilloso a magníficas fotografías de africanos paisajes.

Dado lo excepcional y duración de este estreno, de complemento se proyectarán seleccionados asuntos cortos.

En las funciones del lunes, Segunda Fiesta de Pascua, renovará el «Alcázar» totalmente su programa presentando el estreno de la divertidísima producción distribuida por «Chamartín» *Tenorio a la fuerza*, graciosas situaciones cómicas de un hombre tímido, que por amor acepta los papeles más inverosímiles.

Dorothy Lamour, Jack Benny, Edward Arnold y Binni Barnes, artistas todos de cartel dan vida a los principales personajes, a las órdenes del director Mark Sandrich.

Junto con este film se estrenará la producción nacional *El hombre que las enamora*, realizada por José M.ª Castellví sobre un asunto de Navarro y Torrado con Armando Calvo y Luchy Soto como principales intérpretes.

La película es de un delicioso tono frívolo y está ambientada lujosamente y para ella el maestro Azagra compuso una música de fondo, digna de llevar su prestigiosa firma.

## SE VENDE

Grandiosa finca alta montaña catalana, 2 500 Hectáreas pastos, frondosos bosques maderables, gran casa, agua, electricidad. 750 mil ptas.

Informarán en esta Administración, oferta n.º 115.

